



Trump: aranceles van sin prórroga; los adelanta en Brasil con 700 excepciones



Advertencia. A unas horas de la entrada en vigor de los aranceles impuestos por Estados Unidos a varios países con los que no tiene acuerdo comercial, el presidente Donald Trump advirtió que desde el primer minuto del 1 de agosto entrarán en vigor los gravámenes a las exportaciones; la fecha “se mantiene firme”, no habrá prórroga y no se extenderá. Ayer, sin esperar a la fecha límite Trump rompió abruptamente las negociaciones y firmó una orden ejecutiva que impone

↑ **Avance**

Entre los países que ya llegaron a acuerdo de cobro de aranceles con Estados Unidos están Vietnam, Indonesia, Japón, Filipinas y la Unión Europea

aranceles de hasta un 50% (los más altos del mundo) a Brasil, pero lo hizo añadiendo una larga lista de hasta 700 bienes brasileños exentos, lo que provocó incluso una subida de la Bolsa de Sao Paulo. **PAG. 20**



Trump firma aranceles a Brasil, con 700 exenciones ¿Será el modelo para México?

El presidente de EU empieza a entender que una guerra extrema perjudica a la economía nacional y mete presión a la inflación

Chantaje arancelario

Fran Ruiz

mun.do@cronica.com.mx

Sin esperar a la fecha límite del 1 de agosto para negociar un acuerdo comercial entre Estados Unidos y Brasil, Donald Trump decidió romper abruptamente las negociaciones y firmó este miércoles una orden ejecutiva que impone aranceles de hasta un 50% (las más altas del mundo), pero lo hizo añadiendo una larga lista de hasta 700 bienes brasileños exentos, lo que provocó incluso una subida de la Bolsa de Sao Paulo.

La medida, que entrará en vigor a partir del 6 de agosto, supondrá un grave perjuicio para tres sectores exportadores muy poderosos, como el café, productos del mar y la industria cárnica.

El presidente de la Asociación Brasileña de Industrias Exportadoras de Carne,

Roberto Perosa, prevé pérdidas de 1,000 millones de dólares. Este monto corresponde a 200,000 toneladas que Brasil estimaba exportar en el segundo semestre al mercado estadounidense, que representa el segundo mayor destino de las exportaciones de carne bovina del país suramericano, por detrás de China.

Sin embargo, el presidente de la patronal, que agrupa a 45 empresas del sector responsables por el 98% de la carne bovina exportada por Brasil, dijo que mantiene la esperanza de que EU retome el flujo de comercio de carne bovina exenta de aranceles cuando los consumidores estadounidenses sientan que la tarifa de 50% "tendrá un impacto inflacionario para el pueblo" de Estados Unidos.

¿QUÉ PRODUCTOS QUEDAN EXENTOS?

El temor a que una aplicación extrema de aranceles dispare los precios (y el malestar de los estadounidenses) podría estar detrás, precisamente, de que la orden ejecutiva firmada por Trump adjunte una larga lista de bienes brasileños que podrán seguir vendiéndose en EU sin ningún gravámen. Esto confirma que incluso el mandatario estadounidense más proteccionista de la era moderna es consciente de que un chantaje arancelario extremo acabarían dañando a la economía nacional y metería mucha presión a la inflación.



La lista de decenas de productos exentos incluye mercancías agropecuarias, industriales y minerales, por los que la economía norteamericana tiene una mayor dependencia.

La industria de la aviación civil, por ejemplo, podrá seguir exportando sin el nuevo gravamen todo tipo de partes usadas en los procesos de montaje, desde aparatos eléctricos y llantas a filtros para los motores, así como helicópteros y aviones completos.

La principal beneficiada de estas excepciones es Embraer, tercer mayor fabricante del mundo y que destina a EU el 45% de sus aviones comerciales y el 70% de sus avionetas ejecutivas.

Entre los clientes de la empresa, cuyos directivos se reunieron con autoridades de EU, figuran aerolíneas como SkyWest o Republic que usan aeronaves brasileñas para operar rutas regionales.

Tras el decreto de Trump, las acciones de Embraer se dispararon más de un 10% en la bolsa de São Paulo, reflejo del alivio de los inversores.

Además, ciertos productos de la industria maderera, como algunas variedades de pasta de celulosa usada para la fabricación del papel, han sido exentos.

Las empresas más afectadas habían empezado a anunciar despidos temporales, ya que alrededor del 50% de su producción va a EU por un valor que en 2024 fue de 1,600 millones de dólares.

El oro, el carbón y el hierro, y derivados del petróleo, como el queroseno y el

nafta, también quedan exentos.

En el sector agropecuario, la excepción más notable es la del jugo de naranja, cuyas ventas a EU, sumaron el año pasado 795 millones de dólares.

EU importa el 90% del jugo que consume y un 80% procede de Brasil, por lo que la imposición de aranceles habría disparado el precio.

¿QUÉ PRODUCTOS MEXICANOS PODRÍAN QUEDAR EXENTOS?

Además de los productos protegidos por el T-MEC, libres de aranceles si cumplen con las reglas de origen —automóviles, autopartes, computadoras, teléfonos, equipos quirúrgicos, textiles y hasta un 85% de todo lo que México exporta a EU— podrían quedar exentos productos agrícolas mexicanos son difíciles de sustituir y son muy demandados, como aguacates, jitomates y fresas, con escasa producción local, mientras que de la industria de licores la cerveza y el tequila tienen una fuerte presencia en el mercado estadounidense.

Por este motivo, el subsecretario de Industria y Comercio, Vidal Llerenas, está convencido de que Trump no impondrá aranceles a la mayoría de productos importados desde México.

“Nosotros no vamos a tener aranceles en la mayoría de los productos. Entonces, en realidad vamos a estar en una mejor condición”, comentó este miércoles durante el evento “Firma de convenio Parque Bajío Michoacán”.



El presidente Lula da Silva, tras conocer este miércoles la imposición de sanciones de EU contra Brasil.